
 

ATA DE REUNIÃO DA COMISSÃO NACIONAL DE ATLETAS DA 

CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE REMO 

A data inicial prevista pra reunião (28/09/2023), não teve quórum mínimo pra realização da 

mesma. Sendo assim, reagendamos a 3ª AGO da CACBR para dia 10/10/2023. 

As 19:00 horas do dia 10 de Outubro de 2023, através de acesso remoto Google meet, reuniram-

se: a Presidente da Comissão Nacional de Atletas da CBR, Vanessa Cozzi, o Vice-Presidente da 

Comissão Nacional de Atletas da CBR, Estevão Lopes, e os integrantes da Comissão Nacional de 

Atletas, sendo: Ana Luiza de Souza, Célio Amorim, Luiz Felipe Silva, Marilene Barbosa e Werner 

Hoher, para deliberar sobre os assuntos previstos no 3º Edital de AGO do ano de 2023.  

Os assuntos abordados foram: 

1) Sobre os ofícios, alguns assuntos avançaram e tiveram suas demandas discutidas com a 

CBR, são eles: carta coletiva de atletas do para-remo, critérios para ingresso na seleção 

brasileira de para-remo, critérios para formação do Grupo Nacional em Treinamento 

Permanente e critérios para viagens em competições internacionais. 

Outros assuntos ainda devem ser trabalhados com a CBR, tais como: Valores cobrados 

para inscrição e pelo aluguel de barcos no Campeonato Brasileiro e situação de atletas 

avulsos no Campeonato Brasileiro. Importante que estes dois assuntos pendentes sejam 

discutidos com a CBR antes do início da Nova Temporada de competições de 2024, para 

que problemas e dificuldades recorrentes sejam sanados. 

 

2) A CABR debateu sobre os critérios para o Grupo Nacional em Treinamento Permanente, 

criado em maio de 2023. O intuito foi de estabelecer regras de: permanência, ingresso e 

exclusão desse grupo, antes da realização dos Jogos Pan-americano de 2023 no Chile, 

visando não ter nenhuma definição de critério que tivesse qualquer conotação subjetiva 

ou tendenciosa. 

A Comissão de Atletas concluiu que a melhor maneira é manter todos os atletas que já 

estão dentro do Grupo este ano, independente de seus resultados após os Jogos Pan-

americanos e independente se o atleta que estava em treinamento com o Grupo da 

Seleção Brasileira, se credenciou ou não para estar em algum barco nos Jogos Pan-

americanos 2023 após Qualificação Interna Final em Agosto de 2023. 

Por ser o 1º ano do Grupo Nacional em Treinamento Permanente, houveram e há muitos 

desafios a serem superados na implantação, na estrutura e na continuidade do projeto; e 

entre erros e acertos não achamos correta a exclusão de nenhum atleta, é um momento 

de teste e aprendizado para todos os envolvidos.  

Sem contar os problemas climáticos enfrentados no CT de treinamento em POA devido às 

enchentes causadas por fortes chuvas que forçaram a ter adaptações no plano de 

treinamento da Seleção Brasileira, interrompendo por muitos dias os treinos na água. 

 

3) Sobre o benefício de remuneração da CBR aos atletas que fazem parte do Grupo Nacional 

em Treinamento Permanente, a CACBR entende também que deva ser mantido mesmo 



 

após a realização dos Jogos Panamericanos de 2023. O entendimento da Comissão de 

Atletas se baseia na dedicação e no “risco” individual assumido pelo atleta para fazer parte 

do Grupo Nacional em Treinamento Permanente. O atleta abdicou de estar em sua 

residência e com menor custo para representar seu país, assumiu o risco de não estar nos 

clubes aos quais são filiados, muitos chegaram a se mudar para outro estado. 

Por estas razões, entendemos como correto permanecer com essa segurança financeira 

da remuneração fornecida pela CBR aos atletas (a qual foi essencial para realização desse 

projeto), como um prêmio aos atletas, até que a nova Seletiva Nacional em 2024 seja 

realizada, quando será feito novo rankeamento dos atletas do Brasil para definição do 

Grupo Nacional em Treinamento Permanente na Temporada de 2024. 

 

4) Nos assuntos gerais a CACBR debateu sobre os nomes a serem indicados para o novo 

mandato dos Conselhos de Ética e de Administração da CBR.  

Pela regra, a Comissão de Atletas indica: 

• 2 vagas no Conselho de Ética: 1 homem e 1 mulher, sendo que:  

➔ Não precisa ser atleta, mas pode. 

➔ os indicados não podem exercer nenhum cargo de direção nas entidades filiadas, não 

podem integrar nenhuma das Comissões ou Conselhos da CBR e não podem ser 

membros da Assembleia Geral da CBR. 

• 1 vaga no Conselho de Administração:  

➔ Sem restrições, o indicado não precisa ser atleta ou de Comissões da CBR, mas pode. 

A Comissão de atletas abriu para que todos os membros presentes na reunião sugerissem 

indicações aos cargos. Então, realizamos uma enquete via WhatsApp no Grupo da CACBR 

com os nomes propostos pelos membros e foi feita uma votação aberta. Ao final do prazo 

de votação estabelecido, foram escolhidos os seguintes nomes pela CACBR: 

Conselho de Ética: Paula Fernanda dos Reis Pinto e Pedro Ricardo Neves Ferreira 

Conselho de Administração: Matias Gabriel Boledi 

 

Ao término das discussões a Presidente da CACBR solicitou a manifestação de todos com relação 

as pautas debatidas. Todos aprovaram as diretrizes dos assuntos relacionados em ata. 

A presidente da CACBR fez o encerramento, e deu conclusão aos trabalhos. Sem mais a comentar 

ou deliberar. 

São Paulo, 11 de dezembro de 2023. 

 

Vanessa Cozzi de Castro 

Presidente da CACBR 


